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1 月 5 日(金)の予定 

休会（クラブ定款） 

1 月 12 日(金)の予定 

新春夜間例会 

ＭＡＴＳＵＭＯＴＯ ＥＡＳＴ 

ＲＯＴＡＲＹ ＣＬＵＢ 

委員長/望月一将  

副委員長/百瀬敏男 

委員/土屋 太田 村山 手島 

 

２０２３－２０２４年度会報 

会長／永田利行 幹事／籾山志基 

 
事務所／松本市深志 1-1-21 中田歯科ビル 5F 

TEL:0263-36-7737 FAX:0263-36-6009 

例会場/ホテルブエナビスタ 例会日/金曜日 12:30

～ 

通常例会         ホテル・ブエナビスタ 

司 会            淺川会場監督委員 

点鐘 12:30           永田利行会長 

ロータリーソング「四つのテスト」斉唱 

会長挨拶      永田会長 

上半期の通常例会は本日が最

後となります。次週はクリスマ

ス家族会となりますので、皆さ

んで楽しみたいと思っています。 

さて、今週の火曜日 12 日、今

年の世相を漢字一文字で表す

「今年の漢字」に「税」が選ばれ、京都の清水寺で、

森管主が揮毫されました。日本漢字能力検定協会が主

催し、漢字の素晴らしさや奥深い意義を伝えるための

啓発活動の一環として 1995 年から始まり、今回が 29

回目となるそうです。ちなみに「税」が選ばれたのは、

2014 年消費税が 17 年ぶりに引き上げられ、税につい

て考えさせられた年以来、二度目となります。今年

「税」が選ばれた理由として、一年を通して増税議論

が活発に行われたことや所得税・住民税の 4 万円の定

額減税が話題になったこと、インボイス制度やふるさ

と納税など、多岐にわたり税にまつわる話題が取り沙

汰されたことが挙げられたようです。もしかしたら、

今、話題になっている自民党の主要派閥のパーティー

のキックバックによる脱税が選ばれた要因になってい

るかもしれませんね？ 

漢字ということで、私が最近気になっていたのは、

明後日の日曜日 17日で最終回となる NHKの大河ドラマ

“どうする家康”にたびたび出てくる、徳川家

康の旗印の文字(漢字)、「厭離穢土欣求浄土(お

んりえどごんぐじょうど)」で、どんな意味な

のか、これは「極楽浄土に往生する(生まれ変

わる)ことを心から願い求めること」という意

味で、浄土宗で使われる「信ずる者への救いの

道」つまり「篤く信ずれば、来世では幸せの世

界が待っている」という教えから来ているそうで、古

くは、源信(942～1017 年)の『往生要集』の冒頭にこ

の言葉が書かれていて、浄土宗の根底思想と言われて

います。この言葉が徳川軍に使われた背景には、桶狭

間の戦いで“敗軍の将”として生き延びた当時満17歳

の松平元康(後の家康公)の姿があり、織田軍の追っ手

を振り払い、故郷岡崎の菩提寺・大樹寺に逃げ込んだ

ものの、「もはやこれまで」と観念した元康は先祖

代々の墓所の前で自害しようとしました。するとそこ

へ寺から出てきた登誉上人が、「代々松平家は平和な

世の中を創ろうとしてきた。その想いをあなたは断ち

切るのか？」といさめ「厭離穢土・欣求浄土」を授け、

平和国家建設にまい進するように励ましたと言われて

いるそうです。そんな意味を込めて、今度の日曜日、

“どうする家康”をご覧下さい。画面に、この旗印が

出てくるはずです。以上、令和５年の年の瀬に、来年

こそ平和な世の中が訪れますようにと願うばかりです。 

幹事報告               籾山幹事 

１．次回例会は、夜間例会クリスマス家族会です。出

欠の返信がまだの方は至急事務局までご連絡下さい。 

また１月１２日の新春夜間例会のご案内を昨日ＦＡ

Ｘ致しました。１２月２６日の締め切りに間に合う

よう返信をお願いします。年末年始のため早めの締

め切りとなりますが、ご協力お願い致します。  

２．本日例会終了後、引き続き４０周年記念式典実行

委員会を開催します。 

３．国際ロータリー第２６００地区事務所より年末年

始休暇のお知らせです。１２月２８日～１月４日と

なっております。また当クラブの事務局もこれに準

じての年末年始休暇となります。 

４．例会変更は、引き続き感染予防のため現在どのク

ラブでもビジター受付は実施されていません。 

出席委員会報告          小林正樹委員 

本 日 12月 15日 欠席 6名   出席率約 79.31％ 
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ニコニコＢＯＸ報告           百瀬敏男委員 

・上半期最後の通常例会となります。皆さん下半期もよ

ろしくお願いします！永田君 

・上半期を終えることができます。ありがとうございます。

籾山君 

・近頃多忙で欠席もあり申し訳ありません。小笠原君 

〔何となく〕吉池君 

〔写真掲載〕佐々木君、越場君 

☆☆☆ 本日のプログラム ☆☆☆ 

司会           舘島プログラム委員 

【会員卓話】中田金一会員

「疾病予防と治療月間特集

～口腔衛生とフレイル予防」 

今月は疾病と予防の月間

です。そこで今日はオーラ

ルフレイルについて話しま

す。私が大学を卒業して松本に帰ってきて５３年に

なりますが、その時の歯科医師の数は４万人でした

が、今１０万人を超えていますので仕事の量は半分

以下になりした。今の私の仕事は今まで診療してき

た患者さんのメンテナンスが主です。週に３日程の

仕事です。 

 日頃診療していて感じることは患者の口腔衛生に

対して関心の高さはこの５０年間で数段も上がりま

した、これは経済が落ち着き健康に対する欲望の高

さだと思います。もっともっと健康で長生きできる

ように今日の私の話が役立つことを願っています。 

 さてオーラルフレイルとは口腔の脆弱（機能低下）

のことを言います。歯科医療界ではそれまで８０２

０運動を唱えて活動してきましたが、この頃はオー

ラルフレイルが大切ですと口腔衛生啓発事業して唱

えています。 

 日本歯科医師会の啓発ビデオのうち、オーラルフ

レイルについてと松本東ロータリークラブの会員で

あった矢島一美先

生のご子息で私の

大学の後輩の矢島

安朝先生のインプ

ラントについての

2 本を見ていただ

き解説をします。 

 平均寿命と健康

寿命の差は男性 7

歳、女性 9 歳あり

ます、この 7 から

9 年をいかに縮め

て健康で長生きす

るように日頃のヘ

ルスケア並びにオ

ーラルケアを図っていただくようにお願いします。 

【点鐘 13：30】           永田会長 

≪クラブ創立 40周年記念実行委員会≫ 

 


